
 
 
 
 
 
 
 
 

有識者協議会の先生方から意見をいただきました！ 
 

 

 

 
 

 

 

今後の進め方について、意見交換しました！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第７号/令和元年１１月           編集・発行/相模原市 公園課、都市計画課、生涯学習課 

Vol.７ 

次世代 

ふちのべ 

ニュース 

「第６回次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくり 
市民検討会」を、１０月７日（月）に開催しました。 

当日は、まず有識者協議会を開催し、市民検討会委員のアン
ケート結果を踏まえ、今後の進め方について確認をしました。 

その後、有識者協議会の結果を踏まえ、市民検討会で今後の 
進め方などについて話し合いました。 

第６回市民検討会で今後のまちづくりの方向性や

市民検討会の進め方について話し合いました！ 

市民検討会に先立って開催した有識者協議会において、第５回市民検討会の意見を踏まえ、今後の
進め方や淵野辺駅南口周辺のまちづくりの方向性・目指すべき姿、まちづくり、公共施設、鹿沼公園の
魅力向上や課題解決のためのアイデアについて委員にアンケートを行った結果を報告しました。有識者
からは、アンケートでは多種多様な意見があり、全体の傾向はまとめづらい状況であること、皆さんが
淵野辺に愛着を持っていて、今のまちの良いところを継承していくことを重視していると受け取ったの
で、その方向でまちづくりを進めることが必要という意見がありました。また、市民検討会の位置付け
を確認し、いつまでにどのようなことを議論してまとめるのかを明確にするため、市民検討会の進め方
のたたき台を作成したので、委員の皆さんの意見を伺うべきとの意見がありました。 

市民検討会で検討するパターンは、

平成 29 年に公表された基本計画案

が前提となるの？ 

市民検討会は、 

ただ意見を出すだけなのかな？ 

単に意見を出すだけではなく、市が提供した

色々な情報を検討してもらい、「こうした方

が良いのではないか」というようなことを 

提案してもらうことなどを考えています。 

基本計画案は、あくまで検討パターンの中

の１つであり、ほかにもアイデアを考えて

いきましょう。 

市民にもアンケートなどを行って、地域

の方の意見を聞くのは大事だと思う！ 

（第６回市民検討会資料「今後の市民検討会の進め方（たたき台）について」を要約） 

① これまでの市民検討会の議論で見えてきた「次世代に引き継ぐ淵野辺」を
ベースに、次世代に引き継ぐまちのイメージについて、広く市民意見を聴取し、
今後の淵野辺の方向性を確認 

② 他市の事例や本市の全市的な情報を改めて確認し、それらも踏まえ、淵野辺で
すべきことの議論を実施 

③ 基本計画案の検討過程で、市が検討したパターンとその前提となった条件等を
提示し、実態の共通認識を図る 

④ ソフトのまちづくりを広げていくことが重要であり、次世代に引き継ぐ検討を
行う中で出された課題や解決策を様々な視点から分析し、「まちづくりの輪」
を広げることもテーマのひとつに 

今後の進め方のたたき台 

４つのたたき台について

確認しました！ 

市民検討会委員のアンケートや有識者協議会の意見を踏まえ、今後の進め方のたたき台として、４つ
のポイントでまとめ、市民検討会の位置づけと行政の関係性などを確認し、今後の進め方などについて
意見交換を行いました。今後はこの進め方をもとに議論を深めていきます。 



次世代に引き継ぐまちづくりについて、オープンハウスを実施しました！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

１０月１４日（月・祝）と１５日（火）の２日間にわたり、淵野辺駅南北自由通路、市立図書館、
大野北公民館・大野北まちづくりセンター、青少年学習センター、鹿沼公園で、これまでに市民検討会

で考えた課題解決に向けたアイデアなどのパネル展示を行う、オープンハウスを実施しました。多く
の皆さんに、本市の人口や財政状況、市民検討会で話し合われていることについて知ってもらい、次世
代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて一緒に考えていただきました。 

「次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくり」に関する情報は、市ホームページでご覧頂けます。 

http://www.city.sagamihara.kanagawa.jp/shisei/machitsukuri/1015393/index.html 

※市民検討会は公開で開催します。傍聴を希望される方は、詳細を市ホームページ等で 

ご確認の上、お越しください。 

★次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりに関するお問い合わせ・ご意見は… 

【公園について】 環境経済局 環境共生部 公園課（電話：042-707-7022） 

【まちづくりについて】 都市建設局 まちづくり計画部 都市計画課（電話：042-769-8247） 

【公共施設について】 教育局 生涯学習部 生涯学習課(電話：042-769-8287) 

E-mail：jisedai-fuchinobe@city.sagamihara.kanagawa.jp 

 

 

10 月 16 日から 18 日にかけて、セントラルコンサル
タント（株）の担当者が、鹿沼公園と公共施設の目視 
調査と管理者ヒアリングを行いました。 

周辺の人口増加に伴う自転車の駐車需要に対応す
るために、昭和５５年に淵野辺駅南口第１自転車駐車
場、平成３年に第２自転車駐車場を開設しました。 

両施設とも、安全に安心して利用できるように利用
者だけが入場できるゲートを導入したり、施設の構造
に合ったラックを設置し、多くの方が利用できるよう
にするなど、さまざまな工夫をしています。 

昨今の自転車には、電動アシスト付きや、タイヤの 

太いタイプや細いタイプ、車幅の広い原動機付自転車
など、さまざまな種類があります。このようなラック
に入れにくい自転車のために、平置きスペースを広く
し、利用状況に応じた対応をしてきました。収容台数
に限りはありますが、今後も利用者ニーズにあった 
施設運営に取り組んでいきます。 

淵野辺駅周辺に自転車でお越しの際は、自転車駐車
場をご利用ください︕ 

【施設を見てみよう】 
～淵野辺駅南口 

第１・第２自転車駐車場～ 

こんな風に意見を出せる場

があるのは素晴らしい♪ 

～委託先の業者さんレポ～ 

【調査中の様子】 

オープンハウスの様子 

アンケートにご協力いただき、 

ありがとうございました。 

結果は次号でお伝えします！ 

ご参加いただいた方には、市民検討会

で考えた課題解決に向けたアイデア

について、ご自身の考えに近いものに

シールを貼ってもらいました！ 

今年をピークに人口

減少が始まるなんて、

知らなかった！ 

http://www.city.sagamihara.kanagawa.jp/shisei/machitsukuri/1015393/index.html
mailto:jisedai-fuchinobe@city.sagamihara.kanagawa.jp

